



CONSULTORÍA PARA EL ANÁLISIS DE LA CONSTRUCCIÓN DE UNA POLÍTICA REGIONAL DE SOSTENIBILIDAD HÍDRICA PARA LA REGIÓN DE LOS LAGOS

TALLERES SECTORIALES

Elaborada por



1 Talleres Sectoriales

Se realizaron dos talleres sectoriales, uno con los Servicios Sanitarios Rurales de la región, y otro con sectores productivos. A continuación se resume brevemente cada uno de estos.

1.1 Taller con Servicios Sanitarios Rurales, agosto de 2023

La actividad se realizó el martes 08 de agosto, en Arena Puerto Montt, y contó con la participación de a lo menos 21 dirigentes de Servicios Sanitarios Rurales.

El propósito de la reunión fue identificar los problemas principales que afectan a los servicios sanitarios rurales, los que se clasificaron en 4 áreas principales:

1. Fuentes de agua, incluyendo problemas de disponibilidad natural (en cantidad y calidad) o legal (por derechos de aprovechamiento de agua).
2. Infraestructura, incluyendo problemas de diseño, construcción, financiamiento, operación y mantención de obras de captación, distribución y medición.
3. Administración, incluyendo organización de los dirigentes, capacidades instaladas, procesos de renovación de directivas, entre otros.
4. Adaptación a requisitos de la Ley 20.998, y los problemas que enfrentan los SSR para adecuarse al nuevo estándar.

En cada caso se identificó un conjunto de causas posibles, las que posteriormente se analizaron para entender los procesos de correlación (causa-efecto).

1.2 Taller con Sectores Productivos, septiembre de 2023

La actividad se realizó el 26 de septiembre de 2023, en el recinto Ferial SAGO, en Osorno. En esta participaron 22 personas, representantes en su mayoría de los gremios productores de carne y leche, y también pequeños productores agrícolas y prestadores de servicios turísticos.

El propósito de la actividad fue identificar los problemas principales que los actores identificaron respecto de la seguridad hídrica para cada uno de los cuatro ejes estratégicos definidos: personas, ecosistemas, actividades productivas y eventos extremos.

Los principales problemas identificados fueron:

1. Problemas producto de la menor precipitación estival, disminución del rendimiento de la producción ganadera y en la agricultura, sobre todo en el secano costero de la provincia de Osorno.
2. Problemas para el acceso al financiamiento de proyectos de riego: desconocimiento de los usuarios, no disponibilidad de derechos de aprovechamiento de agua.
3. Problemas asociados a otras industrias, conflictos con el sector forestal o contaminación producto de la industria agropecuaria.